



“Los puentes son mejores que los muros”: Claudia en la frontera

GASPAR VELA, TIJUANA

La Presidenta esperará a conocer el alcance de las medidas de EU contra Cuba para definir en envíos de petróleo. PAG. 6

Claudia: los puentes siempre serán mejores que los muros

BC. La Presidenta reconoce la ayuda de los migrantes que radican en EU; esperará a conocer el alcance de las medidas contra Cuba para definir envíos de petróleo



Sheinbaum inauguró la primera etapa del Viaducto Elevado de Tijuana. JORGE CARBALLO

GASPAR VELA, PEDRO DOMÍNGUEZ Y EFE
TIJUANA, CDMX Y LA HABANA

A pocos metros de la frontera con Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que, para los mexicanos, los puentes son mejor que los muros, y mandó un abrazo a los millones de paisanos que radican en ese país.

“Para los mexicanos, los puentes siempre son mejor que los muros, siempre. Tender puentes

es nuestro principio”, resaltó en la apertura de la primera etapa del Viaducto Elevado de Tijuana.

Acompañada de su gabinete y de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, la Presidenta reconoció la labor y ayuda de los connacionales.

“Un abrazo con todo nuestro cariño a los paisanos que están del otro lado de la frontera. Los queremos, son héroes de la

patria, que nunca se nos olvidó. Ellos ayudan a sus familias.

“California, que está aquí a un lado, dicen que ya es la cuarta economía del mundo si se tomara como un país. Entonces California no sería lo que es si no fuera por los paisanos”, resaltó.

La mandataria federal sostuvo que México es un país libre, independiente y soberano, mientras autoridades de EU efectuaban re-

Afectaciones

La crisis energética en Cuba ha escalado a niveles críticos, con apagones que afectan hasta a 57% del territorio



20 hrs.
Duración de los cortes de energía



55%
(9-16)
Termoeléctricas fuera de servicio



10 mil mdd
Recursos para sanear el sistema

FUENTE: Unión Eléctrica y EFE

INFOGRAFÍA: Mauricio Ledesma

corridos en al menos cuatro cuatrimotos al otro lado de la frontera.

Antes, durante su conferencia matutina en esta ciudad, dijo que esperaría a conocer los alcances de la orden ejecutiva emitida por el presidente Donald Trump para de-



terminar si su gobierno continúa con el envío de petróleo a Cuba.

“Tenemos que saber los alcances, porque tampoco queremos poner en riesgo a nuestro país en términos de los aranceles, y siempre buscar las vías diplomáticas, la no confrontación, el diálogo y distintas maneras de apoyar”.

También leyó un posicionamiento de su gobierno en la que advirtió que la medida puede significar una crisis humanitaria de gran escala en Cuba. En el cuartel general de la segunda zona militar, agregó que instruyó al canciller Juan Ramón de la Fuente a establecer comunicación inmediata con el Departamento de Estado de EU a fin de conocer con precisión los alcances del decreto.

Por la noche, De la Fuente informó vía redes sociales que conversó por teléfono con Marco Rubio, a quien “reiteró la disposición de colaborar en la agenda de interés común”.

En una publicación, la cancillería señaló que la conversación ocurrió “esta tarde” y que ambos funcionarios coincidieron en impulsar la cooperación entre sus dependencias.

Por su parte, un comunicado del Departamento de Estado indicó que la plática fue sobre “el avance de las prioridades compartidas y la seguridad regional”, sin ofrecer más detalles.

“Patria o muerte”

Cuba afirmó que enfrentará la decisión de Washington de imponer aranceles a países que le vendan o suministren petróleo con “firmeza” y que ante la presión económica de Estados Unidos “la decisión es una: patria o muerte”.

Ayer en un comunicado, un día después de la publicación de la orden ejecutiva de la Casa Blanca, aseguró que EU “se confunde” por confiar en que “con la presión económica” hacia el país caribeño logrará que “Cuba caiga”.

No obstante, dijo, está dispuesta a mantener un diálogo “serio, responsable y basado en el derecho internacional, en la igualdad soberana, en el respeto mutuo” con EU, pero sin “injerencia en los asuntos internos”.